

2020

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Orzaga, Salao

Atriplex halimus L.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Se presenta en matorrales y tomillares halonitrófilos o yesosos, en ambientes con alta radiación solar, en climas secos y con precipitaciones inferiores a 400 mm. Su rango altitudinal es de 0 a 1000 m, siendo indiferente al tipo de suelo, aunque prefiere suelos arenosos. Resiste bien heladas de hasta -10°C.



¿Dónde podemos encontrarla?

Se encuentra en el entorno del Mar Mediterráneo, en la región macaronésica, y sur de Africa. En España crece en el sur, centro y oeste de la península, así como en los archipiélagos Canario y Balear. En Andalucía se presenta en todas sus provincias.

¿Sabías qué?

Se considera un arbusto forrajero, de interés para la ganadería extensiva. Antiguamente usada en ensaladas para consumo humano. Es una planta atractiva para las aves, encontrando alimento en épocas de escasez.

Sus hojas suelen presentar excreciones salinas de deshecho, lo que les dan un tacto rugoso. Esta salinidad hace que sean plantas que arden mal, y por tanto sería interesante potenciarlas en zonas de alto riesgo de incendio. De hecho, el nombre *halimus* procede del griego, que significa "salado".

Son interesantes como ornamentales para jardines costeros y de bajo consumo hídrico, aguantando bien los vientos y las podas. También en restauración paisajística de ambientes salinos, en suelos pobres, erosionables, y de baja pluviometría.

Es considerada una planta muy resistente al ataque de plagas y enfermedades, aunque en los últimos años se está viendo mermada por un coleóptero depredador exótico, *Monoxia obesula*, procedente de norteamérica.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí 



¿Cómo es?

Arbusto erguido, de hasta 2 m de altura, ramoso desde la base y aspecto grisáceo. Hojas blanquecinas, algo carnosas, de 10-35 x 3-20 mm, alternas, de ovado-rómbicas a elíptico-lanceoladas, con pecíolo corto, generalmente obtusas o emarginadas, a veces mucronadas, de borde entero y algo onduladas. Inflorescencias en Panícula terminal, compacta, ebracteada. Flores monoicas, de color amarillento-verdoso y poco vistosas. Flores masculinas con 5 tépalos sepaloideos y 5 estambres; las femeninas con 2 bractéolas reniformes, libres al menos en el tercio superior y que crecen al formarse el fruto. Fruto en Aquenio, con semillas de 0,9-1,1 mm, orbiculares, comprimidas lateralmente, provistas de un ala membranosa blanquecina-rosada.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. Paraje de la Umbría, s/n. Desvío de la carretera A-317 (María-Orce). Tfno.: 697 956 046. Email: jbotanico.umbria.cagpds@juntadeandalucia.es

Centaurea mariana



JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN
P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA
JARDINES BOTANICOS
EN ESPACIOS NATURALES



Junta de Andalucía

Consejería de Agricultura, Ganadería,
Pesca y Desarrollo Sostenible